
Assemblée générale Extraordinaire 2016

FIXME Hackerspace

Mercredi 13 juillet 2016, 20h15 - 21h20

Introduction

Le président souhaite la bienvenue à l’assemblée. Il y 14 membres présents, ainsi
que deux membres du Fablab Renens.

Rorist rappelle que le local pour lequel nous avions voté la dernière fois ne
sera pas disponible avant au moins 2017, mais la gérance nous a proposé deux
nouveaux locaux dans le bâtiment, à des conditions similaires à celles actuelles
(220CHF/m²/an) :

• 82m² pour 1500CHF/mois
• 117m² pour 2145CHF/mois

La gérance demande une garantie de loyer de 3 mois, l’électricité n’est pas
comptabilisée tant qu’un compteur n’a pas été posé. Bail de 5 ans, disponible
rapidement.

Colocation avec le Fablab de Renens, Chênes 20

Deux membres du Fablab Renens sont présents ce soir pour discuter de la possi-
bilité d’une colocation entre Fixme et le Fablab dans le futur local. Des discus-
sions ont lieu depuis longtemps avec le Fablab car nous avons des idées proches.
Ce serait l’occasion puisque le Fablab doit quitter ses locaux actuels. Rorist
explique que cette colocation serait bénéfique aux deux associations : partage
de projets et d’idées, plus grand local, mise en commun des membres et du
matériel, etc.

Christian Zufferey présente le Fablab de Renens et ses projets. Il remet un petit
dossier à l’assemblée.
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Le Fablab a des compétences au niveau matériel, 3D, etc. Il manque de person-
nes pour assurer les activités/ouvertures, ainsi que de compétences électroniques.
Ils aimeraient aussi attirer plus de jeunes. Le Fablab a pas mal de matériel (im-
primante 3D Gigabot, deux lasers cutters, petite fraiseuse CNC, perceuse, scie,
pas mal de matériel divers, un ploteur A0, imprimante laser couleur A3/A4,
etc.).

Le Fablab souhaite garder son identité et assurer que les deux associations aient
des coûts de cotisation équivalentes pour leurs membres (pour ne pas prétériter
une des associations). Si le Fablab ne peut pas mettre plus de 500.-/mois,
il apporterait par contre son matériel dans le marché. De plus, le Fablab a
parfois des rentrées d’argent : par exemple imprimer en 3D des bâtiments de
quartier pour que les aveugles puissent voir le projet, ou encore projet Peekaboo
(construire une machine pour lire des cartes perforées des années 60, bases de
données qui ne passent pas dans des scanners industriels car trop épais). Donc
le Fablab a des moyens de rentrée d’argent que Fixme n’a pas (= pas juste les
membres). Ils ont environ 47 membres.

Le Fablab a des parois qu’il peut apporter pour isoler le laser cutter pour limiter
les nuisances.

Concernant les risques d’utilisation, le Fablab a des superuser pour surveiller
l’utilisation de certaines machines. Il n’y a pas de portes ouvertes à plein temps,
mais des soirées surveillées. Les modalités de partage et d’utilisations par Fixme
devront être discutées. Chez Fixme, les membres actifs ont des cartes pour
entrer 24h/24.

Le président propose une visite du local avant d’aller plus loin. (Go visit)

Finances

Au retour, Rorist présente la situation financière. Actuellement, le local est 675.-
/mois et le loyer du grand serait de 2145.-/mois, ce qui ferait une augmentation
significative de loyer. Il présente les projections réalisées en fonction des rentrées
d’argent de Fixme pour les prochaines années, si on prend le grand local : sur
5 ans, cela nous ferait une perte de 32’000 francs.

Pour y arriver, il faudrait augmenter les membres, encourager les gens à payer
leurs cotisations + augmenter leurs cotisations s’ils le veulent (déjà 5-6 personnes
se sont engagées à augmenter significativement leurs cotisations et on arrive
presque à couvrir la différence). Également faire un dossier pour chercher des
subventions publiques auprès de la ville de Renens, de Lausanne, de la Loterie
Romande, etc. 4-5 personnes se sont engagées pour faire partie de ce groupe de
travail.

Fred relève que si on ne trouve pas de nouveaux membres, c’est dans 5 ans qu’il
manquera l’argent pas d’ici la fin de l’année, on a un peu de marge.
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Figure 1: Prévision selon nos finances actuelles

Nemen relève que la prévision Fablab + Fixme sur le petit local ne serait pas
vraiment une amélioration, comme le Fablab n’a pas assez de place actuellement
et nous non plus. Si on a un grand local, cela se fera naturellement d’avoir de
nouveaux membres.

Simon dit qu’il pourrait organiser une intervention au conseil communal de
Renens si des membres de Fixme et du Fablab peuvent aller présenter…

Rorist dit que clairement, financièrement ce ne sera pas évident, mais ce serait
une sacrée milestone pour Fixme d’accéder à ce local avec le Fablab.

La principale problématique de la coloc sera : des gens prendront des cotis dans
l’association la moins chère pour accéder, comme cela s’est fait pour UC/l’atelier.
Fred dit qu’à priori les membres de Fixme pourraient peut-être utiliser les ma-
chines du Fablab tant qu’il y a un membre du Fablab, + usage “fair use”, pas
pour faire de la production pour une entreprise… les gens qui viennent pour
faire du travail devront payer la coti du Fablab (100.-/an) plus les 20.-/heure
pour le matériel. À discuter. Christian souligne qu’ils ne veulent pas être un
Maker shop ou on forme les gens et on ne les revoit jamais… autant les envoyer
à l’atelier UC.

Question : qui prend le bail, sous-loue…

Rorist : pour la gérance c’est très clair, il n’y a pas de problème soit d’avoir nos
deux noms sur le bail, soit de sous-louer. À discuter.

Question : pourquoi ne pas attendre, économiser et acheter un local ?

François répond qu’il faudrait 50% de fonds propres pour une association, ce
qui ne nous permettrait pas d’acheter grand-chose.

Fred souligne qu’il est vraiment nécessaire de quitter ce local, car on est à l’étroit,
on perd des membres… Rorist rajoute qu’il n’est pas facile de louer des locaux,
trouver une gérance qui accepte de faire confiance à une association… en plus
avec nos critères, dans quelques années le tram sera tout près. On pourrait
déménager très vite. Le Fablab devrait partir au 31 juillet, ils auront besoin
d’un endroit où mettre leur matériel.
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Vote

On passe au vote à main levée :

• Local de 117 m2 avec le Fablab : 14 oui, 0 contre, 0 abstention. Accepté.

Sous réserve de l’AG du Fablab et de leur acceptation de ces conditions.

Si le Fablab refuse, solution de repli :

• Local de 82 m² sans le fablab : 12 oui, 2 non, 0 abstention.

Apéro

La séance est levée à 21h20, le président invite les membres à l’apéro.
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